

"CHILE ESTÁ HOY MÁS CERCANO A EUROPA"

Así lo afirmó el Presidente de Italia, Carlo Ciampi, quien valoró la visita del Presidente Lagos a esa nación, la que según indicó, "ha dado un nuevo impulso a las relaciones bilaterales y las posibilidades de inversión que Chile ofrece a las empresas italianas". En cuanto a su visita a Suecia, Finlandia e Italia, el Mandatario chileno se mostró satisfecho con los logros obtenidos "como asegurar la posibilidad de que Chile, en mayo próximo, tenga la culminación de lo que estamos buscando, que es una asociación científica, cultural, política y económica con Europa", afirmó. En el día en que la Lira desaparece definitivamente como moneda italiana para dar paso al Euro, el Presidente de la República, Ricardo Lagos, culminó su visita de trabajo a Italia. Durante la mañana, el Mandatario se reunió con el alcalde de Roma, Walter Veltroni, para luego sostener un encuentro con el Presidente de la República italiana, Carlo Azeglio Ciampi, en el Palacio del Quirinale.

Al término de la reunión, en un encuentro de ambos mandatarios con la prensa, el Presidente Lagos señaló que "con el Presidente (Ciampi), hemos pasado revista a los principales temas", entre los que destacó el firme compromiso para lograr un acuerdo con la Unión Europea, además de su interés por generar una relación entre Chile y la Unión Europea que sobrepase los temas comerciales. "El acuerdo de Chile-Europa es más que comercio. El acuerdo Chile-Europa apunta también a las relaciones políticas y a las relaciones culturales en el más amplio sentido", dijo el Primer Mandatario.

El Jefe de Estado chileno destacó que "como ha dicho el Presidente Carlo Azeglio Ciampi, hoy Chile está más cerca. Hemos llegado a profundizar las relaciones bilaterales y lo hemos logrado a través de un conjunto de convenios que se han suscrito aquí".

Por su parte, el Presidente Ciampi indicó que "la visita del Presidente Lagos confirma una estrecha amistad entre los dos países, fortalece la cooperación económica bilateral, da impulso a las negociaciones para la asociación de Chile en la Unión Europea y reconfirma la importancia de un más estrecho vínculo entre Europa y América Latina".

El Jefe de Estado italiano se mostró satisfecho por los encuentros ministeriales y empresariales desarrollados durante la visita presidencial, afirmando que ésta "ha dado un nuevo impulso a las relaciones bilaterales y las posibilidades de inversión que Chile ofrece a las empresas italianas".

El Presidente Ciampi agregó que "Chile está hoy más cercano a Europa" agregando que "exactamente un mes atrás, el 28 de enero, el consejo para asuntos generales de la Unión Europea ha auspiciado la conclusión de las negociaciones para el acuerdo de asociación de la Unión Europea y Chile, que se va a realizar durante la II Cumbre de la Unión Europea América Latina y el Caribe en Madrid a partir del 17 de mayo del 2002.

Finalmente, el Jefe de Estado romano indicó que la institucionalidad y las políticas económicas de Chile posicionan a nuestro país como un modelo en el cual inspirarse. "La democracia, la solidez de las instituciones y la continuidad de una política económica que combina rigor y liberalización con constancia de crecimiento y progresos sociales, hacen de Chile una fuente de estabilidad regional, un modelo en el cual inspirarse", señaló.

En otro tema, ambos mandatarios se refirieron al conflicto de Medio Oriente. Al respecto, el Presidente Lagos dijo que, "sobre este tema, América Latina, a través del Grupo de Río, ha hecho, a finales del año 2001 un planteamiento claro. Y dentro de ese planteamiento quisiéramos manifestar nuestra coincidencia satisfacción con Italia respecto del plan presentado por Arabia Saudita para resolver el conflicto. Creemos que aquí están las bases para poder alcanzar un proceso de paz que ojalá sea duradero".

El Primer Mandatario añadió luego que "la situación de la región en el Medio Oriente llama a preocupación. Creo que se abre una luz de esperanza y sería muy importante aprovecharla, tanto por parte del gobierno israelí, como con la autoridad palestina como por el mundo árabe. El apoyo de Europa a esta iniciativa, la simpatía con que ha sido recibida por parte del Presidente (George W.) Bush hacen que estemos esperanzados en poder tener un avance significativo".

Por su parte, el Presidente italiano dijo que "renovamos, ambos, un fuerte llamado a Israel y a la Autoridad Palestina, para el cese del fuego, respetado por todos, y por el retorno a la negociación con la genuina voluntad de llegar a un acuerdo". Ciampi agregó, "miro con esperanza la señal de apertura que se ha vislumbrado en la región propuesta por el príncipe heredero Saudí", en orden al reconocimiento de Israel por parte de todos los países árabes a cambio a retiro a los límites anteriores a 1967.

En otro tema, y consultado tras reunirse con el alcalde de Roma sobre su evaluación de la visita a Suecia, Finlandia e Italia, el Presidente Lagos se mostró satisfecho de los logros obtenidos en el viaje. "Lo más importante es que ha sido tremendamente exitoso en los propósitos que teníamos. Como asegurar la posibilidad de que Chile en mayo próximo tenga la culminación de lo que estamos buscando, que es una asociación científica, cultural, política y económica con Europa".

El Mandatario destacó la importancia de este acuerdo por su envergadura comercial y amplitud temática. "Estamos hablando de este gran mercado de 400 millones y que significa, en consecuencia, para nuestros productos, empleo y producción; para nuestros científicos, estar en una primera línea del conocimiento que es el mundo del futuro", afirmó.

Finalmente, el Jefe de Estado valoró el reforzamiento de las relaciones bilaterales con Suecia, Finlandia e Italia. "En cada uno de estos países hemos suscrito convenios tremendamente significativos y el caso particular de Italia, los convenios de región a región, que creo que son una innovación muy importante en las formas de cooperación", sentenció.